

## 根っ子の会

日 時：2025年11月7日（金）9時30分～12時、天気：曇り晴れ

参加者：壱岐・石崎・小笠原・佐藤 敬・田中・綿引・三嶋、池田

作業計 11名

市川・児玉、今里さん(里やま講座)

今日は7日 立冬です、今年の木枯らし1号は11月3日に吹き 冬の到来で 11月は冬の準備です。きれいな真っ青な空で 少し寒いけれど作業日和です。今朝のミーティング作業打合せで、池田さんが入会の申込みがあり 仲間入り、本土寺の北側にお住まい。里やま講座の今里さんは体験訪問で関さんの森近くの幸谷に近いところで 仲間入りができるとよいですね

先週は糲摺りとハザガケの片付けで稻ワラが湿っていたけれどギロチンカッターで細かく刻んで田んぼにバラマキ作業、霜田橋周辺の除草整備、十月サクラ広場周辺の枯枝・除草等の整備、先週に続き湿地全体生えるセイタカアワダチソウ花穂の除去、ミクリ池土留め板施設作業が終盤で50m以上の作業等々でした。

休憩時間のミーティングでは池田さんと今里さんの自己紹介と全員の自己紹介や身の上話などに花が咲き 懇談でした。



休憩時間にミーティング懇親開催

湿つ稻ワラをギロチンでカット 敷布

フジ蔓の剪定手入れ



十月サクラ広場の除草整備など

ロウバイ周りの除草 選定など

霜田橋周辺の除草整備



湿地全般に「オギ」の真っ白な穂 ミクリ池縁の土留め板の施設h50m以上を完成しました

## 根っ子の会

日 時：2025年11月14日（金）9時30分～12時、天気：晴れ

参加者：壱岐・池田・石崎・小笠原・佐藤 敬・田中・綿引・三嶋、  
市川・中島、吉岡・黒田

作業計 12名

作業は前週の続きで各所のj除草と整備を行ない、池田さんは刈払機の初練習作業、草は枯れてきたけれど平らな広場の草地で枯れてきたけれど少し草が生えているところをゆっくりと除草を進め、安定した操作を実施しました。水路の整備、霜田橋周辺の除草整備、田んぼ隣りのNo.11 エリアのタデ類が多く咲いていたところの除草を開始した。セイタカアワダチソウを根から抜いてガーデンバッグいっぱいの作業もやりました。ミクリ池の土留め作業は最終段階で完了。

休憩時間では吉岡さんと黒田さん、前任の梅田さんは 2 回目の休暇の挨拶があり、あ秋晴れの青天で集合時には日射が心地よく作業日よりです。今日は7日立冬です、今年の木枯らし1号は11月3日に吹き 冬の到来で 11月は冬の準備です。きれいな真っ青な空で 少し寒いけれど作業日和です。今朝のミーティング作業打合せで、池田さんが入会の申込みがあり 仲間入り、本土寺の北側にお住まい。里やま講座の今里さんは体験訪問で関さんの森近くの幸谷に近いところで 仲間入りができるとよいで 6 月の「みどりと愛護のつどい」の写真記念誌を回覧して、記念植樹のエドヒガンとイヌマキは芝生広場のシダレサクラとキリの木辺りに 2 月頃に作業があると伝えた。

中央園路の土留め板が 2 枚の破損脱落で西原に指示するよう依頼、



池田さん 刈払機の作業体験



水路の整備作業



ミクリ池の土留め作業は 70mくらい



湿地近くに生えるススキのような「オギ」は秋の景観を引き立てる



中央園路の土留め医師が脱落



## 根っ子の会

日 時：2025年11月21日（金）9時30分～12時、天気：晴れ

参加者：壱岐・池田・小笠原・佐藤 敬・田中・綿引・三嶋、  
市川・児玉

作業計 9名

少し寒いくらいで 空は青空、直射日光を浴びると気持ちがよい、北国では一晩で1mも雪が積もるニュースで、風雪もあり厳しい冬を迎える時期です。

ミーティングでは夫々に作業分担を申請して必要な協力もあり、スタートです。金子さんと壱岐さんが田んぼの畔に波板設置、田中さんと池田さんが霜田橋周辺の除草整備などの作業。市川さんと児玉さんは移植地の除草整備、No.11エリアの除草を開始等々

休憩後に小笠原さんと三嶋が根木内町会の軽トラを借用して、八千代の高秀牧場から堆肥を分けてもらいに出発、途中の道を間違えて遠回りで2時30分に帰着でした。

軽トラからの荷下ろしが重労働、入口の水道で軽トラを清掃し、ブルーシートも水流しできれいにして、根木内会館に返却しました。

28日の作業日には、堆肥を田んぼにバラマキ作業です。



田んぼの畔に波板を設置



霜田橋辺りの除草整備



ブルーシートを水洗で綺麗に清掃

軽トラから堆肥を田んぼに下した

## 根っ子の会

日 時：2025年11月28日（金）9時30分～12時、天気：晴れ

参加者：壱岐・池田・石崎・小笠原・金子・佐藤 敬・田中・山崎・綿引・三嶋、 作業計12名  
市川・児玉

朝晩の冷え込みがあるが 日中は青空で太陽が出て穏やかな秋の陽気が感じられ、紅葉が進んで秋深まるの感じです。時々の強風で紅葉した落ち葉が舞う景観で 風情はあるが、掃除をした後からパラパラと落ちてくる。

先週 高秀牧場から買ってきていた堆肥を皆で田んぼに撒く作業は プラスチックそりを使い、スコップとレーキでのバラマキで、結構力の入る作業でした。その後は ホースで水洗いでした。

作業は夫々に分担で除草等。

